

ERFAHRUNGSBERICHT ÜBER STUDIENERFAHRUNGEN IN BAYERN

Herkunftsland:	Ukraine
Studium in Bayern:	von 2019 bis 2023
Hochschule in Bayern:	Ostbayerische Technische Hochschule Amberg Weiden
Studienfach:	Interkulturelles Unternehmens- und Technologiemanagement
Abschluss:	Master

Vorbereitung des Aufenthaltes

Zuerst möchte ich mich herzlich bei dem Bayerischen Hochschulzentrum für Mittel-, Ost- und Südosteuropa (BAYHOST) bedanken. Ohne diese Unterstützung hätte ich meine akademischen Träume in Deutschland nicht verwirklichen können.

Die Vorbereitung meines Studienaufenthaltes in Deutschland war ein wichtiger Schritt auf dem Weg zu meinem Master in Interkulturellem Unternehmens- und Technologiemanagement. Als Student aus der Ukraine musste ich mich zunächst um die notwendigen Behördengänge kümmern. Ich wusste schon, wie man ein Visum bei der deutschen Botschaft und später einen Aufenthaltstitel bei der zuständigen Ausländerbehörde beantragen muss, da ich vor meinem Studium bereits in Deutschland ein Jahr im Rahmen eines Freiwilligendienstes verbracht habe. Die Anforderungen für die Aufenthaltsgenehmigung und die Visabeschaffung können komplex sein, aber die Hilfe und Anleitung von BAYHOST stellt alle notwendigen Informationen zur Verfügung, was den Prozess erheblich erleichtert.

Die Suche nach einem passenden Studienplatz ist ebenfalls eine Herausforderung. Ich hatte das Glück, deutsche Bekannte oder Freunde zu haben, die ich während meiner Schulzeit kennengelernt habe. Sie haben mir nützliche Tipps bezüglich der Hochschulen in Deutschland gegeben. Nach sorgfältiger Überlegung entschied ich mich für den Studiengang Interkulturelles Unternehmens- und Technologiemanagement, da dieser meinen Interessen entsprach. Als größte Herausforderung stellte sich die Suche nach einer Unterkunft heraus, da die Hochschulstadt nicht ausreichend Wohnräume hat. Dank der Empfehlung eines Freundes konnte ich aber schnell eine passende Wohnmöglichkeit finden. Er vermittelte mir Kontakte zu ehemaligen Studierenden, die mir wertvolle Tipps bei der Wohnungssuche gaben und mir halfen, mich in meiner neuen Umgebung zurechtzufinden.

Anreise und Ankunft am Studienort

Nachdem ich mein Visum erhalten hatte, machte ich mich auf den Weg und wurde an meiner neuen Hochschule herzlich willkommen geheißen. Das International Office meiner Hochschule organisierte eine Orientierungsveranstaltung, bei der ich andere internationale Studierende kennenlernte und hilfreiche Informationen über den Studienort erhielt.

Aufenthalt am Studienort

Mein Aufenthalt am Studienort war von vielen spannenden Erfahrungen und Herausforderungen geprägt. Das Verkehrsnetz in Deutschland ist äußerst entwickelt und ich konnte problemlos mit Bus und Bahn die Hochschulstadt erreichen und die Umgebung erkunden. Die Lebenshaltungskosten sind höher als in meiner Heimat, aber dank des Stipendiums von BAYHOST konnte ich meinen Lebensunterhalt gut bestreiten.

Die PC-Ausstattung an meiner Hochschule war ausgezeichnet. Die Hochschule stellte moderne Computertlabore und Bibliotheken mit umfangreichen Ressourcen zur Verfügung. Dadurch konnte ich meine Studienarbeit effizient erledigen und mich gut auf meine Prüfungen vorbereiten.

In meiner Freizeit hatte ich die Möglichkeit, an verschiedenen Aktivitäten teilzunehmen und neue Hobbys zu entdecken. Die Stadt bot ein breites Spektrum an Freizeitmöglichkeiten, von kulturellen Veranstaltungen bis hin zu sportlichen Aktivitäten. Besonders bereichernd war der Kontakt zu anderen internationalen Studierenden, da wir gemeinsam die deutsche Kultur erkunden und uns gegenseitig unterstützen konnten.

Akademische Erfahrungen und Weiterqualifikation

Mein Studium an der OTH Amberg-Weiden war eine unglaublich bereichernde Erfahrung. Das Studienangebot war vielfältig und bot mir die Möglichkeit, mich in meinem gewählten Fachgebiet weiterzuentwickeln. Ich nahm an verschiedenen Tagungen und Seminaren teil, die meine fachlichen Kenntnisse erweiterten.

Die Einbindung am Lehrstuhl ist ausgezeichnet. Die intensive Betreuung meiner wissenschaftlichen Arbeit und mein Betreuer standen mir stets zur Seite, um mich in meiner Forschung zu unterstützen.

Die fachliche Weiterqualifikation während meines Studiums war von großer Bedeutung. Ich konnte Schwerpunkte setzen und meine Fähigkeiten ausbauen.

Der Abschluss meines Studienaufenthalts in Bayern hat einen nachhaltigen Einfluss auf meinen beruflichen Werdegang gehabt. Die erworbenen Kenntnisse und Erfahrungen haben meine Karrierechancen erheblich verbessert. Ich bin fest davon überzeugt, dass mir die in Deutschland erworbenen Fähigkeiten bei der Verwirklichung meiner beruflichen Ziele in der Zukunft von großem Nutzen sein werden.

Pläne bzw. Tätigkeit nach Ende der Förderung durch BAYHOST

Nach dem Ende meiner Förderung durch BAYHOST plane ich, meine berufliche Laufbahn im Bereich des interkulturellen (internationalen) Managements fortzusetzen. Mein Ziel ist es, in Zukunft eine Brücke zwischen meinem Heimatland Ukraine und Deutschland zu schlagen und zur Förderung der Zusammenarbeit beizutragen. Ich bin fest davon überzeugt, dass die erworbenen Kenntnisse, Fähigkeiten und Erfahrungen für meine zukünftige Arbeit / mein zukünftiges Leben ausschlaggebend sein werden. Insgesamt war mein Studium in Deutschland dank der Unterstützung von BAYHOST eine unvergessliche und bereichernde Erfahrung. Ich bin dankbar für die Gelegenheit, in einem internationalen Umfeld zu studieren und meinen akademischen und persönlichen Horizont zu erweitern. Dieser Aufenthalt hat mich nicht nur fachlich, sondern auch persönlich weiterentwickelt und mich auf weitere Herausforderungen in der Zukunft vorbereitet.